

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah penulis lakukan, maka penelitian ini menghasilkan kesimpulan sebagai berikut:

1. Pola adaptasi sosial pendatang dengan masyarakat lokal yang *Pertama*, akulturasi yakni pengenalan budaya dan yang paling mudah dipelajari dan dipraktikkan oleh pendatang yaitu penggunaan bahasa Jawa Serang. *Kedua*, pola asimilasi yaitu proses kelanjutan dari akulturasi berupa percampuran budaya, dalam proses ini budaya asli para pendatang yang telah lama tinggal di Desa Bumijaya mulai hilang dan pendatang menyerupai masyarakat pribumi dengan menggunakan bahasa Jawa Serang, adat, serta kebiasaan di Desa Bumijaya. *Ketiga*, pola asosiatif yaitu proses interaksi sosial yang mengarah pada persatuan, proses asosiatif tersebut dapat terlihat pada kegiatan gotong royong, pernikahan, dan pemakaman. Adapun proses komunikasi yang dilakukan para pendatang dalam berinteraksi dengan masyarakat lokal di Desa Bumijaya merupakan proses komunikasi primer, di mana proses komunikasi tersebut dilakukan secara langsung menggunakan lambang (bahasa) sebagai media utama komunikasi, interaksi sosial antara pendatang dengan masyarakat lokal berjalan dengan baik, dan proses komunikasi tersebut berlangsung di mana saja dan kapan saja ada kesempatan untuk para pendatang dan masyarakat pribumi saling berinteraksi.
2. Terdapat dua bentuk komunikasi yang digunakan pendatang dalam berinteraksi dengan masyarakat lokal yaitu bentuk

komunikasi verbal menggunakan bahasa Indonesia, kecuali pendatang yang berasal dari Jawa Tengah atau Jawa Timur menggunakan bahasa Jawa yang bercampur dengan bahasa Indonesia untuk menghindari kesalahpahaman makna, penggunaan bahasa Jawa Serang oleh pendatang menjadi keunikan sendiri karena pendatang dari Jawa yang menggunakan bahasa Jawa Serang masih menggunakan logat asli dari tempat asal mereka, namun logat itu sedikit demi sedikit akan hilang karena komunikasi dengan masyarakat lokal yang berlangsung lama. Selain komunikasi verbal, komunikasi nonverbal juga digunakan yakni berupa gerak tubuh (*kinesics*) untuk menunjukkan atau memperjelas pesan yang disampaikan.

## **B. Saran**

Dari proses penelitian hingga menghasilkan kesimpulan yang telah dibuat oleh penulis, terdapat beberapa saran untuk pemerintah desa.

1. Melakukan pendataan penduduk secara berkala agar pemerintah dapat mengetahui serta memonitori masyarakat dan menghindari hal-hal yang tidak diinginkan. Selain itu para peneliti yang hendak melakukan penelitian tidak mengalami kendala dalam pengumpulan data.
2. Untuk menjaga kerukunan warga, pemerintah desa dapat mengadakan berbagai acara untuk mendukung kerukunan warga tersebut.